

V o r w o r t.

Das Schicksal so vieler deutscher Auswanderer, welche in Amerika ihr erträumtes Glück nicht gefunden, ist oft bedauernswürdig, und es verdient wohl der tiefen Beherzigung, einen solchen Schritt zu thun, in's Ungewisse hinein mit Weib und Kind zu ziehen und, statt Glück und Segen, Unglück und Drangsal zu finden. Ich stellte ein solches Beispiel in dieser wahren Erzählung dar und das Loos des Schlossers ist noch das Loos so manches leichtsinnigen oder habfüchtigen Mannes, der sich von Amerika goldene Berge träumte, und statt solche drüben zu finden, durch Prellerei und Betrug sich kaum mit Steinklopfen sein Leben fristen konnte,